
DSE開考在即 自修室後日終重開

▲ 「新冠疫苗接種日」 活動配
合學童迎接復課。
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培僑辦接種日迎復課

在囚青年染疫倍思親
視像互訴心聲 摺花寄意改前非

▲明仔母親錄下對兒子關懷的
說話。

◀明仔製作永生花向家人展示
改過的決心。

◀《大公報》早前曾報道，疫情下自
修室關閉，應屆DSE考生缺乏場所溫
習備戰。
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思考如何凝聚地區力量
【大公報訊】記者吳俊宏報道：行政長官

參選人李家超昨日拜會新界社團聯會，與該會
會長、副會長以及選委等人交流，解釋他的施
政理念。李家超會後見記者時表示，地區具有
重要的力量元素，他會思考如何凝聚地區力
量，共同努力推動 「同為香港開新篇」 這一概
念。他又希望，在新一屆政府正式上任之前，
可以完成政府架構重組工作，這對組成新管治
班子有很大幫助。新社聯則希望李家超上任後
加強地區管治及改革公務員團隊等。

李家超表示，地區是重要的力量元素，如
果大家共同努力，就可以凝聚更多力量，達到

很快、很直接的結果。他舉例指出，地區力

量在抗疫、派發防疫物資中發揮重要作用，他
也會和團隊思考如何在此方向展開工作，發揮
地區的力量。

盼政府換屆前完成架構重組
被問到有關政府架構重組方面事項，李家超

表示，希望新一屆特區政府上任之前可以完成
架構重組，這對於組成新的班子幫助很大，雖
然時間倉促，但他對本屆特區政府在此方面所
做準備很有信心。

全國政協委員、新社聯會長
梁志祥表示，支持
李家超的三個

施政理念，亦期望特區政府與地區團體加強在
地區管治的合作，重視基層社團力量。

港區全國人大代表、新社聯理事長陳勇則
說，絕大部分新社聯成員全力支持李家超參
選，認為香港需要有能力的領袖。

新社聯副理事長李世榮認為，現時不少抗
疫工作都是由地區社團組織協助，公務員未有
發揮全面抗疫力量，期望李家超當選後改革公
務員團隊，並在政策局的人選方面，考慮務實
和貼地的人選擔任局長。

行政長官選舉第六屆

【大公報訊】記者王樺報道：懲教
署在復活節前夕聯同青少年組織，為壁
屋懲教所的青少年在囚人士舉辦名為
「重生出發」 的親子活動，讓青少年在
囚人士通過製作永生花向家人展示改過
的決心，並錄下一段段深情話語，以表
達自己在疫情期間倍感思親的心情，以
加強親子關係。

是次活動有8名青少年在囚人士參
與，活動以視像形式進行，過程中，青
少年在囚人士在基督教青少年牧養團契
的視像指導下摺出一朵朵美艷動人的永
生花，而永生花象徵 「永恆的愛」 ，在
囚人士借花寄意，除了希望感謝親人多
年來的支持和包容，亦藉此展示自己改
過自新的決心。製作完成後，懲教署更
生事務組職員隨即把永生花及青少年在
囚人士情深說話短片送予家人，並隨即
拍攝家人的回應。

逆境中互相支持
其中一名參與活動的青少年在囚人

士明仔（化名）表示，自己成長於一個
單親家庭，自小在母親獨力撫養下長
大。回想當初，他與母親的關係因為自
己的反叛和頑劣而降至冰點，雙方互不

理睬，感覺是 「老死不相往來」 。
但自他犯事入懲教所以來，母親一

直不辭勞苦，縱使居所與他所在的壁屋
懲教所相距甚遠，仍堅持前來探訪，對
他不離不棄，令他非常感動。他回想起
母親第一次前來探訪時，見面一刻雙方
都哭成淚人，他因此立誓出獄後不再行
差踏錯，要好好孝順母親，珍惜彼此相
處的時光。

第五波疫情來勢洶洶，明仔亦不幸
染疫。他憶述自己卧病在床期間，體內
的病毒不斷進擊，令他難受萬分，而那
時他亦特別念掛和擔心母親。因為母親
任職餐廳侍應，感染風險很大，幸而在
更生事務組職員的安排下 「千里傳
情」 ，與母親在逆境下互相支持，使他
放下心頭大石。

懲教主任陳鴻發表示： 「懲教署特
意在復活節前夕安排是次活動，利用科
技消除地域和疫情的隔閡，通過視像形
式讓參與的青少年在囚人士能夠與家人
互相關懷，讓雙方在嚴峻的疫情下減
壓，同時改善親子關係。」 明仔的母親
表示，很感恩能夠在第五波疫情如此艱
難的環境中得到與兒子互訴心聲的寶貴
機會。

【大公報訊】全港學校後日（19
日）起分階段恢復面授課堂。為支援政府
的抗疫工作，培僑教育機構昨日與沙田民
政事務處、教聯會、富豪花園管理有限公
司及粵港澳大灣區青年交流協會於培僑國
際幼稚園共同舉辦 「新冠疫苗接種日」 活
動，協助沙田區市民接種科興疫苗。

今次接種疫苗為即將到來的復課做準
備，參與的市民主要為10歲以下、60歲以
上的區內居民。沙田民政事務專員柯家

樂、立法會議員朱國強、鄧飛及公民力量
主席潘國山到現場了解市民需要。培僑派
出幼稚園教師及中學生協助接待工作，安
撫接種的幼童，並協助長者上傳接種紀錄
至安心出行。到場家長反映，在幼稚園接
種疫苗，小朋友感到很安心，老師和中學
生也很親切。

柯家樂感謝培僑支援特區政府的抗疫
工作，冀校方將來能多舉辦不同類型的活
動，關心區內基層家庭。

李家超昨日早上先來到香港科學園，參觀
香港首個 「國家工程技術研究中心」 分中心，
並了解應用科技研究院的創新科技進程，以及
在智慧城市和金融科技等六個重點範疇的技術
研發。

再工業化可令香港再騰飛
李家超見記者時指出，在交流過程中，聽

到參與不同科技工作人士的成功經歷，看到每
位在科學園工作的科研人員以及創新者活力充
足，士氣很高。科學園有很多產品，包括自己
曾試坐的無人駕駛艙，令他感到本港科技發展
非常有前途。他亦聽到三位本地及港漂人員講
述科技園對他們的幫助，包括科技創新意念、
共享資源、交流意識，以及熱誠和投入感。此
外，有很多教授、頂尖人才匯聚科學院，凝聚

了強大科技創新力量。
李家超說，參觀後印象非常深刻，因為看

到不同科技應用在日常生活和將來的應用都站
在前端，香港科技發展前途無可限量。自己施
政理念的第二點就是全面提升香港競爭力，科
技創新是推動整體競爭力中必然的重要元素。

李家超還指出，再工業化利用新科技可以
把原本工業提升到高質量工業，令香港可以再
騰飛，科技創新是香港的未來。他感謝科學園
安排同大家交流和認識，會與團隊探討如何在
政綱內着墨相關意見。

公務員系統出問題 工作打折扣
離開科學園後，李家超轉到大埔拜會新社

聯，與社團會長、副會長、選委等見面交流，闡
述自己的施政方向及聽取意見。下午，李家超

分別與金融界、金融服務界及保險界選委進行
交流，再與分區委員會、地區防火委員會等
超過130名選委舉行網上交流會，聆聽選委意
見。

李家超會後見記者時表示，本港公務員在
程序及系統性上出現問題，導致公務員工作發
揮 「打折扣」 ，他認為未必是個人問題，而是
系統及做事模式的問題。他指出，早前有國際
的報告指本港公務員的效率排第一，因此如果
在程序及文化方面做得好，可媲美全球公務
員，而他的施政理念已提出針對方法，認為要
有團隊精神，提高公務員工作表現。

李家超又說，未來會花較多時間寫政綱，
並會盡快公布。至於被問到區議會的問題將如
何處理，李家超說，這是屬於要非常認真處理
的議題。

【大公報訊】記者吳俊宏報道：
行政長官參選人李家超昨日下午與港
九及新界分區委員會、地區撲滅罪行
委員會，及地區防火委員會的選委，
舉行網上直播交流會。不少選委關注
土地房屋、與內地通關及融入粵港澳
大灣區發展等議題。

有選委關注房屋問題，香港島各界
聯合會中西區地區委員會主任邱松慶
表示，2019年的黑暴事件和兩年多的
疫情，令市民深受影響，貧富懸殊加
大，許多人仍然居住在環境惡劣的劏
房和籠屋，希望下屆政府重新制定房
屋政策，發揮行政主導，加快興建公
屋，縮短上樓時間。

不少選委希望盡快與內地通關，
中西區各界協會會長周超常表示，希
望能夠盡快實行與內地恢復通關，令
本港經濟復甦，及兩地家庭得以團
聚。他同時反映，嚴厲的出入境管制
令各行各業受到嚴重影響，希望政府
能以民為本，在努力防疫及抗疫同
時，思考如何減低影響，使兩地早日
通關。另外，他亦希望能夠促進香港
融入大灣區發展，望設立更加多優惠
配套政策，方便港人北上讀書、就
業、創業、實習。

香港灣仔區各界協會主席鄭承峰，
關注政府與地區的合作關係，要求加
強合作機制。他建議提升各委員會的

職能，因為區議會的亂局，影響很多地區民生
以及青年活動，他相信各地區委員會都想為社
區出一分力，希望政府能夠加強地區職能，讓
地區力量多推行民生工作和青年活動。

李家超：必盡快通關
李家超回應指出，地區事務就是 「安居樂

業」 ，社會應抱有愛國精神、公德心等價值
觀，這是素質提升，同樣也是 「安居樂業」 ，
是除了環境以外 「有靈魂」 的 「安居樂業」 。
他續說，融入大灣區是本港必然路線，粵港澳
大灣區大融合，高鐵一小時生活圈等，就是大
家期盼、擁抱的一種生活方式，因此必須要盡
快通關，或盡量向這個目標推進。他形容這並
不容易，雖然現時疫情開始向下，但仍維持在
較高的數目。李家超表示，如當選上任，會同
內地有關單位積極研究通關條件，回復正常生
活。他表示會認真思考如何有系統地聯繫及組
織地區工作，欣喜與地區人士有共識，但認為
要完成任何目標都不能低估困難。

【大公報訊】記者張凱晴報道：
中學文憑試（DSE）將於本月22日開
考，康樂及文化事務署將於後日（4月
19日）重開學生自修室，並公布早前
學生自修室入座證申請結果。獲分配
入座名額的申請人須於入座證有效期
內，親身到指定的公共圖書館憑身份
證明文件領取入座證。有關結果原定
於2月28日發布，但因疫情閉館而延
遲。

疫下考生讀書難，自二月起政府
圖書館和各大自修室暫停開放後，許
多溫習環境不理想的應屆DSE考生苦
無對策，上月有網民在論壇絕望詢
問： 「屋企太嘈易分心，依家出面仲
有無啲類似自修室嘅場地畀人溫
書？」

當時有網友紛紛對樓主的用心學
習態度表示 「支持」 ；但亦有網民給
出 「冷酷」 的回應： 「冇，一係適應
係屋企溫書，一係畀人淘汰啦。」 另
一方面，有網友為樓主提供千奇百怪
的解決方案，建議溫書地點由 「商場

啲櫈仔」 、 「公園」 、 「後樓梯夠靜
夠方便」 ，到比較正常的 「coffee
shop」 等回應都包含在內；更有網民
建議 「借卡入大學圖書館」 等。

到圖書館領取入座證
在DSE開考前夕，康樂及文化事

務署終於宣布將於4月19日重開學生自
修室，並公布學生自修室入座證申請
結果。成功獲分配入座名額的申請
人，記得要於入座證有效期內（即5月
7日或以前），親身去指定的公共圖書
館憑身份證明文件領取入座證。如以
郵寄方式遞交申請者，須領證時出示

香港公共圖書館圖書證及應考證明文
件。

未領有圖書證的申請人，須於公
共圖書館在4月21日重開後，親身到其
選定的學生自修室所在的公共圖書
館，完成辦證手續。

據《大公報》向康文署職員查詢
「有關入座證的申請結果反應」 ，職
員引述相關負責員工表示： 「情況唔
係好爆，還有位嘅。」 因此各位應屆
DSE考生，千萬不要錯過有關機會。

此外，《大公報》提醒各考生，
為免 「考」 前失蹄需嚴格防疫。康文
署將繼續採取特別措施，包括控制入
場人數，進館市民須探熱和用酒精搓
手，並必須於館內佩戴自備的口罩。
除獲豁免人士外，所有人士必須使用
「安心出行」 ，才獲准進入公共圖書
館及學生自修室。


